



Esta es una traducción automática. [Utilícese como referencia la versión en la lengua original](#). La Comisión Europea no asume ninguna responsabilidad en lo que respecta a la calidad o exactitud de esta traducción automática.

[Información importante sobre la traducción automática](#)

## La UE y Japón concluyen con éxito las negociaciones de Horizonte Europa

Brussels, 22 de diciembre de 2025

La Comisión Europea y Japón han concluido con éxito las negociaciones sobre la asociación de Japón a [Horizonte Europa](#), el programa emblemático de financiación de la investigación y la innovación de la UE, dotado con 93 500 millones de euros. El acuerdo, cuya firma está prevista para 2026, representa la forma de colaboración más estrecha que ofrece la UE a los socios mundiales en este ámbito. Permitirá a los investigadores japoneses dirigir y coordinar sus propios proyectos de investigación e innovación en el marco del programa, solicitar y recibir financiación y buscar una colaboración más estrecha con socios de la UE y otros países asociados.

El acuerdo se dirige específicamente al pilar II de Horizonte Europa, que aborda los retos sociales a través de proyectos de colaboración multinacionales, como la transición digital, la seguridad alimentaria y la energía climáticamente neutra. En virtud de las disposiciones transitorias, las entidades japonesas pueden presentar solicitudes a las convocatorias de Horizonte Europa a partir de 2026 y serán tratadas como «entidades admisibles» de un país asociado.

Este hito sigue a la reciente expansión del programa a otros importantes socios mundiales y potencias científicas, incluida Corea del Sur a principios de este año y, más recientemente, Suiza, Egipto, Canadá, el Reino Unido y Nueva Zelanda.

### Antecedentes

Japón es un socio estratégico clave para Europa. Las relaciones bilaterales en materia de investigación e innovación se han desarrollado de forma constante en las dos últimas décadas, sobre la base del [Acuerdo de Cooperación Científica y Tecnológica de 2011](#), una visión conjunta adoptada en 2015 y una [carta de intenciones](#) firmada en mayo de 2020.

La conclusión de estas conversaciones —basadas en debates exploratorios— marca un hito importante y allana el camino para estrechar los lazos en materia de investigación e innovación.

### Para más información

[Horizonte Europa](#)

[Enfoque global de la investigación y la innovación](#)

[Cooperación internacional con Japón en investigación e innovación](#)

IP/25/3138

Cita(s):

*"La apertura y la cooperación internacional deben guiar el futuro de la ciencia y la tecnología. Creemos que la cooperación científica puede tender puentes, incluso en tiempos geopolíticos difíciles. Espero con interés fortalecer nuestra asociación a medida que Japón se une a los 22 países ya asociados a Horizonte."*

Ekaterina Zaharieva, comisaria de Empresas Emergentes, Investigación e Innovación - 22/12/2025

Personas de contacto para la prensa:

[Thomas REGNIER](#) (+32 2 29 91099)

[Nika BLAZEVIC](#) (+32 2 29 92717)

Solicitudes del público en general: [Europe Direct](#) por teléfono [00 800 67 89 10 11](#) , o por [e-mail](#)